

1

ふくおかけん にほん じ さいがい 福岡県や日本の地しん災害

す ふくおかけん じ
みんなが住んでいる福岡県でも、地しんによって
おお 大きなひがいがあったことがあるんだ。



地しん



へいせい ねん ねん ふくおかけんせいほう おき じ
平成17年(2005年)福岡県西方沖の地しん

へいせい ねん がつ げんかいじま じ いえ が ぞうていきょう きゅうしゅうち ほう せい び きょく
平成17年3月玄海島 地しんでくずれた家 (画像提供:九州地方整備局)



平成17年3月福岡県内 地われがおきた地面 (画像提供:福岡県)



平成17年3月福岡市内 まどがわれたビル
(画像提供:「Wikipedia」)



平成17年3月福岡市九電記念体育馆
ひなん所の様子 (画像提供:福岡市)



平成17年3月博多埠頭付近
地われでくずれた地面 (画像提供:九州地方整備局)



せいかつ
ひなん生活のつかれなどで
なくなつた人ひとも多かつたんじやよ。



へいせい ねん ねん くまもと じ
平成28年(2016年)熊本地震

へいせい ねん がつくまもとけんましきまち じ いえ がぞうていきょう きゅうしゅう ち ほう せい びきょく
平成28年6月熊本県益城町 地震でくずれたたくさんの家 (画像提供:九州地方整備局)



じ しょうがくせい
地震で小学生がブロックべいの
した 下じきになったのね。



じ
地震

へいせい ねん ねん おおさか ふ ほくぶ じ
平成30年(2018年)大阪府北部の地震

へいせい ねん がつ おおさか ふ たか つき し がぞうていきょう あさひ しんぶん
平成30年6月大阪府高槻市 (画像提供:朝日新聞)

おお 大きなひがいのあつた地しん



じ
地しん



へいせい ねん
平成23年(2011年)東日本大しんさい

へいせい ねん がつ あおもりけんはちのへし
平成23年3月青森県八戸市 きゆう助活動を行う自衛隊 じえいたい がそうていきょうはちのへし
(画像提供:八戸市)

ひごろのくん練により多くの小中学生が助かった



平成23年東日本大震災当日、いっしょにひなんする
釜石東中学校生徒と鵜住居小学校の児童たち

(画像提供:内閣府)

この地で2万人ちかい人がなくなり、まだ2,000人以上が行方不明です。また12万以上の家がこわれて住めなくなりました。

岩手県釜石市の小中学校では、ひごろからつ波が来ることを考え、ひなんくん練をしていたため、小中学生3,000人が地しがおきてすぐにひなんして助かりました。



すぐにひなんしなかったら
みんな助からなかつたかも知れないね。

ひごろのくん練が大事だということがわかるね。



釜石市的小学校で教えられていた「ひなんの3原則」を見てみよう。

ひなんの3原則

- ① この場所はあぶなくないといわれても、
安心してはだめ
- ② もうだいじょうぶと安心しないで、
もっと安全な場所ににげつづける
- ③ まっ先ににげる人になれ

そのときどうしたの？

じしんを体験した小学生に
災害がおきたときのことをきいてみたよ。

平成28年(2016年)熊本地震



じしんでいろいろなものがたおれた事む室



まし き おう りついい の しょうがっ こうそつきょうせい
益城町立飯野小学校卒業生
(地震にあったときは2年生)

むら かみ み さき
村上 美咲さん

※インタビュー、写真は小学6年生時のものです。

じ 地しんがおきたとき、どうやってひなんしましたか？



となりに住んでいるおじさんがやってきて、ベランダのまどから、わたしをだきかかえて、にがしてくれました。

お母さんがでてくるのを外でまちました。まっている間もゆれて、こわかったです。お母さんが出てきたら、いっしょに町の公みんかんにひなんしました。

ひなん生活の様子を教えてください。



ひなん所では、ひじょう食が配られたり、外で温かい食事を作ってくれる人たちがいたりしました。ひなん所では2日間くらい過ごしました。

その後は、熊本市内のお母さんの実家でひなん生活を始めました。しばらくは、お母さんの実家から小学校に通いました。8月に益城町にもどりました。

じ 地しんがおきて、学んだことは何ですか？



ひなん所に持っていくものをじゅんびしていたけれど、地しんでタンスがたおれて、ふくろを持ち出せませんでした。

持ち出しやすいところにおいておくことや、にもつがどこにあるのか、家族のみんながいつもわかっていることが大事だと思います。

水が出なくなって、のどはかわくし、おさらをあらったり、おふろやトイレも使えなかったりして、こまりました。水が出ないと人は生きていけないので、本当に大切な学びました。

じ 地しんのあと、気をつけたことは何ですか？



また地しんがきたら、どうやって自分の命を守るか、お母さんと話し合って決めました。

せんせい
先生に
きいてみました

そのとき学校は？



じ地しんでさかさまになったグランドピアノ



うんどうじょう 運動場にたてられた、かせつじゅうたく(住んでいた家に災害で住めなくなった人のための家)

じ地しんのあとすぐにひなんしてきた町の人たちで体育館がいっぱいになりました。グランドピアノがさかさまになっていて、おどろきました。

5月に学校がはじまったとき、小学校には、まだひなん生活を続けている方がたくさんいました。勉強する所と、ひなん生活をする所をしっかり分けるようにしました。その後、運動場にひなんした人のための家がたちました。